



## 地域を支える建設業へ

全建 浅沼健一会長が展望

### Interview

統計値だけを見れば、景気は持ち直しの兆しが見せておりかもしない。だが雇用情勢の悪化、需給ギャップなどを考慮する回復を実感できる状況はない。景気の下振れ要因を挙げれば、やはり「二番底到来の懸念は依然として厳しく、補正予算の執行凍結、公共事業費の大額削減により、地方公営機関

会員企業の中でも民間工事の比率が高い会社は受注に苦戦している。財政が厳しい状況下で、公共事業予算の増額を求める取り組みばかりに終始するのでは

## 街づくりで積極的な取り組み可能

な」「街づくりも根本から見直すべき」と指摘をまとめ意見する」

单なる「請負」から一步抜け出る、地域に根差した経済団体

も必要だ。

じ」と地域づくり、街づくりを考えていく取り組みが求めら

れている。企業単位では難い

## 社会資本整備、明確なビジョン不可欠

新政権は、これまで国民に見えなかった政策決定のプロセスをオープンにする取り組みに力を注いでいる。

過去のしがらみにとらわれることもできるはずだ。上限拘束長期的な社会資本整備方針を早期に策定することも重要だ。国

り方、単年度予算主義からの脱

離れ、長期的視点での予算化が

は「ないか」と懸念を募らせる。政権交代で一段と強まった

権による来年度予算の概算要求が再提出された後、全国の地区で開いた公募発注機関とのプロ

設投資の縮小が業界を直撃し、各社の経営環境が厳しさを増す中で、全国建設業協会（全建）の浅沼健一会長は「年末、年次に向けて自殺、失業、倒産などが増加するので

は100年余りの歴史を通じ多くの困難を乗り越えてきた」と語り、総力を挙げて困難に立ち向かう意欲を見せる。

（編集部・新村美介）

## 景気後退、高まる一番底の懸念

統計値だけを見れば、景気は持ち直しの兆しが見せておりかもしない。だが雇用情勢の悪化、需給ギャップなどを考慮する回復を実感できる状況はない。

景気の下振れ要因を挙げれば、やはり「二番底到来の懸念は依然として厳しく、補正予算の執行凍結、公共事業費の大額削減により、地方公営機関

が融資姿勢を硬化させる可能性も高い。年末、年次に向けて

つもではないが、差し迫った危機をどう乗り切るのか、見通し

が増加するのではないか、とい

う懸念も募っている。

昨秋のリーマンショック後、

世界各国は不況からの脱却を目指して内需振興を目指す経済政策

を取っている。一方で日本は、「小泉構造改革」以降、予算

削減が続く状況の中で、公共事

業への依存度が高い地方の建設

業界は塗炭の苦しみにあえいで

いた。本年度に入り、過去最大の

公共事業の前倒し発注など、

全建会員企業の経営もややく

は間違いない事実だ。財政規

則を維持する」ことは難しくな

る。政府の経済対策を批判する

公共事業予算の大額な削減が実

施されれば、これまで各地域で建設業界が果たしてきた役割

や、除雪や災害対応などの地域

一息つけた。だが、10月に新政権による来年度予算の概算要求が再提出された後、全国の地区で開いた公募発注機関とのプロ

ク会議では雰囲気が一変した。企業経営が厳しさを増す中、公共事業予算の大額な削減が実施されれば、これまで各地域で建設業界が果たしてきた役割

や、除雪や災害対応などの地域

一息つけた。だが、10月に新政権による来年度予算の概算要求が再提出された後、全国の地区で開いた公募発注機関とのプロ

P）、就業者数の1割弱を占める基幹産業だ。特に地方では地元の経済、雇用に果たす役割が大きい。

建設業は国内総生産（GDP）に比べて相対的に高い。

安全・安心な暮らしを実現し、経済力を高め、環境保全や社会資本の維持管理に、建設業が果たすべき大きな役割がある。

建設業への漠然とした不信感をあぐい、正しく理解してもらうために、コンプライアンス（法令順守）や企業の社会的責任（CSR）の徹底を図ることで一定の効果を発揮したこと

ないか。

建設業が

地域

に

力

を結集できる。

これが

こと

の

協会

だ。

これが

この

組織

だ。

これが

これが